

**MARIO RUIZ
MASSIEU**

**JUSTICIA
SOMETIDA**

**La tormentosa vida política
y jurídica de México**

grijalbo

Índice

<i>Introducción</i>	11
1. Camino de horror	19
2. Justicia frustrante	45
3. Los documentos	79
4. Las reacciones	137
5. La sentencia	181
6. Sin garantías	199
<i>Epílogo</i>	219

Introducción

Convencido de la necesidad y pertinencia de dejar en letra impresa aquellos acontecimientos que eviten que se borren las huellas de lo acontecido por la brutalidad oficial en la investigación del homicidio de mi hermano José Francisco, he reunido bajo el cobijo de este libro una serie de documentos que ilustran sobre la ilegalidad con la que ha actuado el gobierno y la injusticia que ha propiciado a fin de que no se conozca la verdad, no se llegue a los culpables y quede al margen de cualquier sospecha el sistema político, en cuyo seno tengo la convicción de que se encuentran los responsables últimos del crimen.

El libro incluye documentos fundamentales que prueban el pacto criminal establecido entre la PGR panista, a cargo de Antonio Lozano, y Pablo Chapa con los asesinos de mi hermano, particularmente con Fernando Rodríguez González, que los llevó hasta la siembra de la osamenta, a fin de obtener de ellos — con base en sobornos — las imputaciones que requerían, a cambio de darles ilimitados privilegios: libertad, reducción de condenas, sumas multimillonarias de dinero y demás gratificaciones, que asombrarán al ilustrar cabalmente sobre el desgobierno mexicano, el torcimiento de la ley, la selectividad de la justicia y el desaseo en la procuración y aplicación de la misma. Los documentos son transcripción textual de los originales.

Antes de ello, en apartado denominado Camino de horror, repaso apretadamente lo acontecido del 95 a la fecha. Sendero que he recorrido desde el 3 de marzo de ese año y donde he enfrentado varias veces, con éxito, las imputaciones que me han hecho: en 1995 gané cuatro juicios de extradición; en 1996 obtuve un fallo favorable de un tribunal federal en el que demandé la inconstitucionalidad del procedimiento de deportación en mi contra; y en 1997 también se resolvió a mi favor el juicio de deportación en un tribunal de migración.

Asimismo, en el apartado denominado Justicia frustrante hago una serie de referencias acerca de la justicia en la etapa que estuvo a cargo de Antonio Lozano y Pablo Chapa, como anticipo necesario al arribo de la parte donde se muestran los documentos que he mencionado.

En el apartado Los documentos presento las evidencias que demuestran la ilegal actuación de Lozano y Chapa, mientras en la siguiente parte, que he denominado Las reacciones, la opinión de analistas sobre la actuación de ambos, una vez que se supo cómo habían fabricado pruebas, sobornado testigos y “sembrado” una osamenta.

El capítulo La sentencia ilustra la intromisión del Ejecutivo en tareas que corresponden al Poder Judicial y cómo con sus opiniones el presidente de la República influye en las decisiones de los jueces y más en aquellos casos donde su encono es evidente y acentuadamente personal.

Finalmente, en el capítulo Sin garantías, me refiero al escaso nivel de la justicia en México y su desapego al estado de Derecho como producto de la sumisión de los instrumentos legales a la voluntad del presidente de la República, a la que obliga el sistema político.

Estoy convencido de que todo lo anterior y particularmente los registros documentales serán atendidos por el lector, y servirán de fuente fundamental cuando se quiera escribir, sin disimulos, la verdad de lo acontecido.

De esta manera se puede conocer un periodo tormentoso de la vida política y jurídica del país, así como el grado de injusticia hasta donde puede llegar un gobierno cuando carece de controles. También permite asomarse a los raros caminos de los sentimientos humanos cuando se privilegia la abyección al poder público ante otros valores.

Sobre todo lo anterior ilustra este libro.